



## Mueren Treinta Guerrilleros el fin de año en Argentina

BUENOS AIRES, 10. de enero. (AFP, AP y Latin) El aniquilamiento de la subversión será una de las prioridades básicas de su gobierno para este año, anunció el teniente general Jorge Rafael Videla, jefe del régimen castrense argentino, en una entrevista publicada hoy.

El país, en tanto, puso fin a 1976 con nuevos episodios de violencia que dejaron el día 31 de diciembre, un saldo de 30 guerrilleros muertos; con lo cual el total de víctimas en el año pasado se elevó a 1.415 personas.

Continúa, por otro lado, la incertidumbre sobre la suerte de Jorge Di Pasquale, desaparecido en días pasados. Sus familiares temen que haya sido secuestrado.

Di Pasquale es un gremialista de amplia trayectoria en Argentina. Junto al extinto Raimundo Ongaro fundó la poderosa Confederación General del Trabajo (CGT). En la actualidad se desempeña como secretario general del sindicato de trabajadores farmacéuticos.

SIGUE EN LA PAG. DIECINUEVE

## Después de la Argentina, Matando a 30 Guerrilleros

Sigue de la página 3

El general Videla, en una entrevista que publica "La Voz del Interior", de Córdoba, señaló que "la lucha hasta la total extinción de la delincuencia subversiva ha sido y es nuestra principal prioridad. Pero la lucha no se agota en el campo de la represión directa; debe extenderse a todos los ámbitos, culturales, educativos, sociales y económicos, donde la subversión del extremismo ideológico se ha infiltrado".

Por lo general, cuando los militares argentinos hablan de lucha contra la subversión se refieren a las guerrillas de izquierda y, raramente, se refieren al terrorismo de las bandas fascistas, como la tristemente famosa y temida Triple A.

La ofensiva de los militares en contra de la guerrilla se tradujo ayer en la muerte de 30 guerrilleros en diversos tiroteos con fuerzas de seguridad, en tres suburbios bonaerenses y en las ciudades de Rosario y Bahía Blanca.

El enfrentamiento más espectacular se produjo en Rosario donde los uniformados entablaron un tiroteo con guerrilleros refugiados en una casa. En determinado momento, los ocupantes de la casa lanzaron por las ventanas los cadáveres de tres guerrilleras y, al cesar la resistencia, los soldados lograron penetrar en la vivienda donde hallaron los restos de dos hombres.

Fuentes de seguridad explicaron que si bien es cierto que la guerrilla ha sufrido golpes rudos (la muerte de Mario Roberto Santurcho y Norma Arrostito) aún está en capacidad de continuar lanzando ataques de tipo mortífero.

Anoche, en una homilía de fin de año, el arzobispo de Córdoba, Raúl Primatesta, lanzó un llamado a la conciliación nacional en torno al gobierno militar, y citó entre los motivos que atentan la paz y la vida, al aborto, la pobreza, el terrorismo y la tortura.



EXCELSIOR

## Revelan que "Triple A" Argentina ha Cometido más de 2,000 Asesinatos Políticos de 1973 a la Fecha

WASHINGTON, 10. de enero (Latin)—El grupo autodenominado Alianza Anti-comunista Argentina (Triple A), ha cometido dos mil asesinatos políticos desde 1973 a la fecha en el mencionado país, donde los grupos terroristas de derecha actúan con "aparente impunidad", señaló un informe del Departamento de Estado.

"La tortura y el trato cruel e inhumano", asimismo, supuestamente utilizados por los miembros de los cuerpos argentinos de seguridad para extraer información de sus detenidos, aunque, "esta no es práctica generalizada", agrega el informe.

El documento fue enviado por el Departamento norteamericano de Estado al Comité de Relaciones Exteriores del Congreso, organismo que lo solicitó para analizar la posibilidad de cortar la ayuda económica estadounidense a Argentina.

Según un artículo de la Ley de Ayuda Externa, aprobada en mayo pasado, el gobierno estadounidense debe cortar su asistencia a los regímenes considerados culpables de realizar "extensas y sistemáticas violaciones de los derechos humanos".

Con ese criterio, el Congreso acordó el año pasado cortar la ayuda militar a Chile y Uruguay.

Sin embargo, el Departamento de Estado ha considerado que un eventual corte de la ayuda a Argentina no tendría efectos beneficiosos y ha pedido al Congreso que apruebe 48.4 millones de dólares en asistencia militar al régimen del teniente general Jorge Rafael Videla en 1977.

Recalca también que esta ayuda militar para los argentinos es utilizada por ellos para la adquisición de buques y aviones y que no tiene influencia en la represión anti-guerrillas.

"Gracias a la ayuda militar, Estados Unidos puede mantener su comunicación con los militares argentinos, que ahora son el sector dominante", señala el informe del Departamento de Estado.

Sugiere que esta buena comunicación permitirá a Estados Unidos usar su influencia moderadora para mejorar la situación de los derechos humanos en aquel país.

Revela que representantes diplomáticos norteamericanos

en Buenos Aires, han reiterado a las autoridades argentinas que la situación de los derechos humanos allí podría deteriorar las relaciones entre ambos países.

"En contactos privados", los funcionarios han recalcado su preocupación "por los asesinatos indiscriminados de refugiados políticos y sacerdotes", agrega.

Sostiene el Departamento de Estado que este tipo de "diplomacia callada" surte mejores efectos.

Pese a ello, un amplio sector de legisladores considera que Estados Unidos debe adoptar medidas aún más drásticas para asegurar el respeto a los derechos humanos entre sus países aliados.